

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Dan Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini, penulis mengambil pendekatan kualitatif, yaitu suatu pendekatan penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.³⁶

Penelitian ini berupaya untuk mendapatkan dan mengumpulkan data yang diperlukan guna mendeskripsikan keadaan yang terdapat di lapangan, penelitian deskriptif yaitu penelitian yang menggambarkan suatu obyek yang berkenaan dengan masalah yang di teliti tanpa mempersoalkan hubungan antar variabel.³⁷

Penelitian kualitatif dimaksud sebagai jenis penelitian yang temuan-temuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau bentuk hitungan lainnya. Selanjutnya, dipilihnya penelitian kualitatif karena kemantapan peneliti berdasarkan pengalaman penelitiannya dan metode kualitatif dapat memberikan rincian yang lebih kompleks tentang fenomena yang sulit diungkapkan oleh metode kuantitatif.

Proses penelitian kualitatif supaya dapat menghasilkan temuan yang benar-benar bermanfaat memerlukan perhatian yang serius terhadap berbagai hal yang dipandang perlu. Dalam memperbincangkan proses penelitian kualitatif paling tidak tiga hal yang perlu diperhatikan, yaitu kedudukan teori,

³⁶ Lexy J. Moleong, 2009, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT. Remaja Rosdakarya, Bandung, hal. 4.

³⁷ Sanapiah Faisol, 1992, *Format-format Penelitian Sosial*, Rajawali Press, Jakarta, hal. 8.

metodologi penelitian dan desain penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif bertujuan untuk melakukan penafsiran terhadap fenomena sosial.

Jenis penelitian yang dipilih yaitu jenis penelitian pendekatan deskriptif, karena secara harfiah penelitian deskriptif adalah penelitian yang dimaksud untuk membuat panca indra (deskripsi). Menggambarkan mengenai situasi-situasi atau kejadian-kejadian sebagaimana adanya pada saat penelitian dilakukan yang diakumulasikan data dasar dalam cara deskriptif semata-mata tidak untuk mencari atau mendapatkan makna dan implikasi atau data yang dikumpulkan berupa kata-kata, gambar dan bukan angka-angka.³⁸

Dalam konteks penelitian ini bermaksud ingin menggambarkan fenomena yang ada di Jagjit's Earthworms Farm. Khususnya mengenai usaha budidaya cacing tanah mulai dari persiapan lahan budidaya, pembuatan kandang pelindung, pembuatan kandang untuk penempatan wadah cacing, persiapan wadah, pembuatan media untuk hidup cacing, persiapan bibit cacing, penebaran bibit cacing, pemeliharaan, panen, pasca panen, sampai pada pemasaran.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Jagjit's Earthworms Farm, yang berada di Jalan Raden Patah RT. 03 RW. 01 Desa Ketapang, Kecamatan Tanggulangin, Kabupaten Sidoarjo.

³⁸ Mardalis, 1999, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, Bumi Aksara, Jakarta, hal. 26.

Langkah reduksi data melibatkan beberapa tahap. Tahap pertama, melibatkan langkah-langkah editing, pengelompokan, dan meringkas data. Pada tahap kedua, peneliti menyusun kode-kode dan catatan-catatan mengenai berbagai hal, termasuk yang berkenaan dengan aktifitas serta proses-proses sehingga peneliti dapat menemukan tema-tema, kelompok-kelompok, dan pola-pola data. Catatan yang dimaksudkan disini tidak lain adalah gagasan-gagasan atau ungkapan yang mengarah pada teorisasi berkenaan dengan data yang ditemui. Catatan mengenai data atau gejala tertentu dapat dibuat sepanjang satu kalimat, satu paragraf, atau mungkin beberapa paragraf. Kemudian pada tahap terakhir dari reduksi data, peneliti menyusun rancangan konsep-konsep serta penjelasan-penjelasan berkenaan dengan tema, pola, atau kelompok-kelompok data bersangkutan. Dalam komponen reduksi data ini kelihatan bahwa peneliti akan mendapatkan data yang sangat sulit untuk diidentifikasi pola serta temanya, atau mungkin kurang relevan untuk tujuan penelitian sehingga data-data bersangkutan terpaksa harus disimpan (direduksi) dan tidak termasuk yang akan dianalisis.

Komponen kedua analisis interaktif, yakni penyajian data (*data display*) melibatkan langkah-langkah mengorganisasikan data, yakni menjalin (kelompok) data yang satu dengan (kelompok) data yang lain sehingga seluruh data yang dianalisis benar-benar dilibatkan dalam satu kesatuan, karena dalam penelitian kualitatif data biasanya beraneka ragam perspektif dan terasa bertumpuk, maka penyajian data (*data display*) pada umumnya sangat diyakini sangat membantu proses analisis. Dalam hubungan ini, data yang tersaji

